

# Corcuera asegura que con atentados ETA no va a conseguir ninguno de sus objetivos

La alcaldesa de Estella lloró en el funeral por los guardias civiles asesinados

Estella (Navarra). Juan Delgado

En medio de escenas de gran dolor, el pueblo de Estella despidió masivamente, con aplausos y vivas a la Guardia Civil, a los dos agentes de la Agrupación de Tráfico de la Benemérita que fueron asesinados por ETA. El ministro del Interior, José Luis Corcuera, manifestó que era uno de los momentos más tristes de su vida.

Al funeral asistieron, además del ministro del Interior, el director general de la Guardia Civil, Luis Roldán; el director general de la Policía, José María Rodríguez Colorado; el capitán general de la IV Región Militar, Andrés Cassinello, así como numerosas personalidades políticas y militares.

Corcuera declaró que con estos asesinatos «ETA no va a conseguir ni uno solo de sus objetivos». El ministro del Interior, que tuvo que soportar las increpaciones del algún sector de los asistentes, se dirigió a los terroristas: «aunque probablemente se lo diga a sordos», y aseguró que con estas acciones criminales «sólo consiguen llevar desolación a las familias y dejar viudas y huérfanos, al tiempo que se produce un rearme del conjunto de los ciudadanos porque lo que está muy claro es que de esta forma no van a alcanzar ni una sola de sus pretensiones».

Tras apuntar que la Policía sigue trabajando sobre el secuestro de Revilla, indicó que con el fin de aumentar la protección de los miembros de las Fuerzas de Seguridad del Estado, se van a incrementar las medidas de tipo técnico y, en lo posible, se evitarán los servicios que no dispongan de vehículos blindados.

El ministro del Interior llegó al filo de las diez y media de la mañana al Ayuntamiento de Estella, donde estaba instalada la capilla ardiente con los restos mortales de los guardias Antonio Fernández Álvarez y José Ferri Pérez, e intentó consolar a sus familiares que se encontraban profundamente afectados.

Minutos antes de las doce de la mañana, los dos féretros, que estaban cubiertos por la bandera nacional, fueron trasladados a pie, por sus compañeros, a la iglesia de San Juan Bautista. Durante el trayecto, el numeroso público que se encontraba en las aceras prorrumpió en aplausos y vivas a la Guardia Civil, y otros reclamando justicia.

La parroquia estaba totalmente abarrotada, hasta el punto de que numerosas personas tuvie-

ron que seguir el oficio religioso desde la calle. En la homilía, el sacerdote celebrante, Andrés López, párroco de la iglesia, dijo que «es preciso que desaparezca el ruido de las armas» y pidió a las autoridades «menos palabras y más espíritu de entrega». Leyó una carta enviada por el arzobispo de Pamplona, monseñor Cirarda, en la que expresa su dolor y repulsa por «este asesinato cobarde que ha ensangrentado brutalmente nuestra tierra». En su misiva, Cirarda pedía también por los autores de la barba-

rie «para que comprendan que ninguna idea política puede defenderse asesinando».

A la salida del funeral, las primeras autoridades formaron un pasillo de honor a los féretros, mientras se sucedían los «vivas» y los aplausos. La alcaldesa de Estella, Rosa López Garnica, no pudo resistir la emoción y rompió a llorar. Cuando la compañía que rendía honores inició los sonos del himno de la Guardia Civil, numerosos miembros de este Cuerpo comenzaron a cantar mientras eran izados los féretros por encima de las cabezas.

Por otra parte, la banda terrorista ETA se ha hecho responsable de los atentados perpetrados el viernes pasado en Vergara y Aracaldo, al tiempo que insiste en su «oferta de negociación».

## El Ayuntamiento de Estella destituye de su cargo al concejal de Herri Batasuna

Estella (Navarra)

El Ayuntamiento de Estella destituyó ayer por la tarde, por acuerdo de todos los grupos municipales, al concejal de la coalición proetarra Herri Batasuna, Patxi Lage, de su cargo como presidente de la Comisión de Sanidad y Medio Ambiente, tras su abstención en condenar el atentado terrorista.

El acuerdo alcanzado entre el PSOE, Agrupación Independiente de Estella, Eusko Alkartasuna y Euskadiko Eskerra se produjo por considerar que es una tradición que Patxi Lage desempeñe un cargo público y se abs-

tuviera en la votación del pleno, en la que todo el Ayuntamiento condenó el atentado contra los dos guardias civiles que estaban plenamente integrados en la vida de esta localidad navarra.

La alcaldesa de Estella, Rosa López, dijo en rueda de Prensa, tras la adopción de este acuerdo, que «estamos hartos de tener miedo y nos sentimos orgullosos junto con el pueblo de Estella de ser los primeros en adoptar esta medida y queremos dar ejemplo a todo el mundo», por lo que animó al resto de Ayuntamientos a que tomaran este tipo de actitudes.

### La figura del día

#### ROSA LÓPEZ GARNICA



La alcaldesa de Estella no pudo reprimir ayer sus lágrimas en el funeral de las últimas dos víctimas mortales de ETA, que son a su vez las primeras que ha sufrido la localidad navarra. La tristeza de Rosa López Garnica representa a la de todo un pueblo que está aislando progresivamente al terrorismo, aunque ETA intente a la desesperada conseguir con su violencia desatada que el Estado se pliegue a la negociación.

## Cinco mil personas se manifestaron contra el terrorismo etarra

Estella

Unas 5.000 personas, según el Ayuntamiento de Estella, participaron en la manifestación por la paz y en contra del terrorismo, celebrada a mediodía de ayer en esta localidad, tras el atentado que costó la vida a dos guardias civiles.

La manifestación, que transcurrió en silencio y sin ningún tipo de incidente, partió a las 13.30 horas de la plaza de los Fueros de Estella, recorrió durante un cuarto de hora diversas calles de la ciudad y finalizó frente a la Casa Consistorial.

Los concejales del Ayuntamiento de Estella —excepto los de HB— abrieron la marcha portando una pancarta en la que se leía «Estella por la Paz».

A la manifestación asistieron el presidente del Parlamento Navarro, Ignacio Javier Gómara; vicepresidente del Gobierno autónomo, Antonio Asiain; consejeros del Gobierno autónomo; el senador de la Democracia Cristiana, Jaime Ignacio del Burgo; concejales del Ayuntamiento de Pamplona; la alcaldesa de Estella y los alcaldes de las localidades vecinas de Sangüesa, Ayegui y Tudela.

La alcaldesa de Estella, Rosa López Garnica, leyó un comunicado al final de la manifestación, en el que señaló que el acto constituía «la condena de todo el pueblo de Estella ante el asesinato de dos ciudadanos ocurrido en nuestra ciudad».

Expresó el agradecimiento a todos los participantes y mostró su confianza porque la manifestación no sea «cosa de un solo día, sino que sea una actitud continua».

En ese momento, una persona entre el público asistente gritó: «Que venga ahora Lage a colgar la ikurriña». Lage es un concejal de HB que el pasado día 5, durante el lanzamiento del chupinazo de las fiestas de la localidad, desplegó en el Ayuntamiento una ikurriña.

El pueblo de Estella ha reaccionado con firmeza contra esta primera incursión sangrienta de los terroristas etarras. Los comercios y los bares de la localidad permanecieron cerrados.

Convocadas por la Asociación por la Paz de Euskal Herria se celebraron manifestaciones silenciosas a las ocho de la tarde de ayer en Pamplona, Bilbao, San Sebastián, Vitoria, Irún, Lasarte y Eibar.